



HAUT-COMMISSARIAT  
DE LA RÉPUBLIQUE  
EN POLYNÉSIE FRANÇAISE

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*



mars

JOURNÉE  
INTERNATIONALE  
DES DROITS  
DES FEMMES

Dossier de presse

# toutes et tous égaux

## Programme de la journée

Le Haut-commissariat célèbre la Journée internationale des droits des femmes, à travers plusieurs événements qui s'inscrivent dans le cadre de "Toutes et tous égaux" :

- un "café débat" sur le leadership au féminin et l'articulation entre vie professionnelle et vie personnelle, ce vendredi de 8h30 à 10h30, à l'Université de la Polynésie française ;

- un vernissage d'une « exposition photos » intitulée « 8 Femmes pour le 8 Mars », ce vendredi à 11h dans son hall d'accueil. Elles sont colonelle, commandante de police, greffière en chef, inspectrice des douanes, agente au centre d'expertise, commissaire principale, capitaine pénitentiaire, adjudante.

- l'accueil de Mme Justine BENIN, la coordonnatrice interministérielle contre les violences faites aux femmes en Outre-mer ;

## À propos de "Toutes et tous égaux"

Toutes et tous égaux est le marqueur du plan d'action interministériel visant à concrétiser l'égalité entre les femmes et les hommes sur le plan professionnel, économique et social, et est doté d'un territoire de marque propre.

Grande cause du quinquennat, l'égalité entre les femmes et les hommes mobilise l'ensemble du Gouvernement qui a présenté, le 8 mars 2023, son plan interministériel pour la période 2023-2027.

Ambitieux, il vient renforcer les mesures prises pendant le premier mandat présidentiel pour mieux agir contre les violences conjugales. Entre autres objectifs, il vise à davantage sanctionner les auteurs de violence et à mieux protéger les victimes.

Si de nombreux progrès ont été accomplis, beaucoup reste à faire. Des tabous demeurent, en matière de violences conjugales comme sur les spécificités de la santé des femmes. Des biais subsistent : de l'inégalité salariale aux stéréotypes de genre.

Le plan interministériel pour l'égalité entre les femmes et les hommes a été annoncé par la Première ministre, Élisabeth Borne, la veille de la journée internationale des droits des femmes du 8 mars 2023.

Il s'articule autour de quatre axes :

- L'action contre les violences faites aux femmes
- La santé des femmes
- L'égalité professionnelle et économique
- La culture de l'égalité

# CAFÉ DÉBAT

« le leadership au féminin » et « l'articulation vie personnelle / vie professionnelle »

8H30 À 10H30, UNIVERSITÉ DE LA POLYNÉSIE FRANÇAISE





A l'occasion de la journée internationale des droits des femmes, un café-débat est organisé, en lien avec l'Université de la Polynésie française sur leur site d'Outumaoro, le vendredi 8 mars à 8h30, sous l'égide de Mme Emilia HAVEZ, Directrice de cabinet du Haut-commissaire. Il est ouvert aux étudiants et au personnel des administrations de l'État.

Sur les thèmes « le leadership au féminin » et « l'articulation vie personnelle / vie professionnelle », ce café-débat réunit 8 femmes travaillant dans les services de l'État :

- Mme Emilia HAVEZ, Directrice de cabinet du Haut-commissaire ;
- Mme Solène BELLAOUAR, Procureure de la République ;
- Mme Laure CAMUS, Présidente du Tribunal de Première Instance ;
- Mme Corinne CURY, Directrice de la réglementation et des affaires juridiques ;
- Mme Cécile MACAREZ, Directrice de la protection civile du Haut-commissariat ;
- Mme Chloé L., Directrice administrative et financière du RSMA ;
- Mme Liliane VALLOIS, Directrice de la protection judiciaire de la Jeunesse ;
- Mme Vaitiare SILVESTRO, adjointe à la cheffe de la mission de la stratégie et de l'évaluation.



8 FEMMES POUR LE 8 MARS

# EXPOSITION PHOTOS

À 11H DANS LE HALL DU HAUT-COMMISSARIAT





**Nom : DUPONT**  
**Prénom : Vaitiare**  
**Grade : Commandant de police**

Employeur : Direction territoriale de la Police nationale

Fonction actuelle : Adjointe au Chef du Service Territorial de la Police Aux Frontières

 Distinction : Médaille de la Sécurité Intérieure

Citation : « Il n'y a pas de frontières à ce que nous pouvons accomplir. »

### **Histoire :**

Issue de l'École Nationale Supérieure des Officiers de Police de Cannes-Écluse (77) de laquelle elle sort en tant que Lieutenant de Police stagiaire, Mme Vaitiare DUPONT est affectée à la Direction de la Sécurité Publique de Polynésie française en juillet 2004, au sein de la Brigade de Sûreté Urbaine.

Intégrée au groupe de lutte contre le trafic de stupéfiants elle prend ensuite la tête du groupe des violences conjugales au sein de l'Unité de Protection Sociale et de la Famille.

Après 6 ans en police judiciaire, elle postule à la Direction de la Police Aux Frontières de la Polynésie française qu'elle intègre en juillet 2010 et occupe successivement les postes de Cheffe de la Cellule Sûreté, puis Cheffe de la Division des Unités Spécialisées composée de l'Unité en charge du contrôle transfrontière maritime, de l'Unité Judiciaire en charge de la lutte contre le séjour irrégulier et l'emploi des clandestins et de l'Unité Sûreté.

Promue Capitaine de Police en 2012, Mme Vaitiare DUPONT s'investit dans le domaine spécifique de la Sûreté Aéroportuaire et obtient la même année la qualification d'Inspecteur en Sûreté de l'Aviation Civile devenant ainsi la première femme d'Outre-mer à accéder à cette fonction.

En 2021 elle change d'affectation pour assurer les responsabilités de Cheffe du Service de Police Aux Frontières Aéroportuaire (SPAFA) en charge du contrôle transfrontière aérien et de la police générale sur l'emprise de la Zone aéroportuaire.

Suite à la mise en place de la Direction Territoriale de la Police Nationale de la Polynésie Française le 1er janvier 2022, elle est nommée en juillet Adjointe au Chef du Service Territorial de la Police Aux Frontières.

Médaillée de la Sécurité Intérieure à l'échelon bronze pour avoir participé au démantèlement d'un réseau de trafic de stupéfiants sur l'aéroport de Tahiti-Faa'a, Mme Vaitiare DUPONT est promue Commandant de police le 01 juillet 2023.

**Nom : EBB**  
**Prénom : Julia**  
**Grade : Agente administrative**

Employeur : Haut-commissariat de la  
 République en Polynésie française

Fonction : Chargée du recueil des demandes  
 des cartes nationales d'identité et  
 passeports

Citation : « Une femme n'est pas  
 uniquement une mère, une sœur, une  
 épouse. Une femme a le droit à une identité  
 propre. » Malala Yousafzai



### **Histoire :**

Après un début de carrière, en 1988, au Centre du service national de Papeete pour accueillir, conseiller, orienter et informer les candidats appelés à effectuer leur service militaire, Julia EBB s'envole vers l'hexagone pour rejoindre les cellules de recrutement et de « volontaire outre-mer » de l'armée de terre à Paris.

Après 25 ans de carrière en tant que personnel militaire notamment à la Direction générale de la gendarmerie nationale en qualité d'abord de responsable de la gestion des passeports et visas auprès des ambassades et consulats de Paris, de 1999 à 2005, puis de cheffe secrétaire particulière du commandement à Paris, entre 2005 et 2013, Julia EBB entame sa carrière civile à Issy-les-Moulineaux en tant que gestionnaire des ressources documentaires (bulletins officiels des Armées et du Ministère de l'Intérieur) avant de rentrer au fenua en 2018, soit 28 ans après l'avoir quitté.

Elle commence d'abord en tant que gestionnaire du personnel et du budget des réservistes opérationnels au commandement de la gendarmerie nationale pour la Polynésie française, avant de rejoindre le Haut-commissariat sur le poste qu'elle occupe actuellement.



**Nom : GERMAIN**  
**Prénom : Dona**  
**Grade : Greffière en chef**

Employeur : Tribunal administratif de la Polynésie française

Fonction actuelle : Greffière en chef



Distinction : Ordre national du mérite

Citation : « Etre femme ou homme ce n'est pas un critère de distinction, on a les mêmes chances de réussite. »

### Histoire :

Après toute une scolarité entre Papara et Papeete, Dona Germain devient, après le lycée, en 1982, secrétaire de séance à l'Assemblée de Polynésie française, aux côtés de M. René LÉBOUCHER, Secrétaire général de l'institution. Elle y a œuvré pendant l'adoption du statut de l'autonomie ainsi que pendant le vote en faveur de la création de l'hymne et du drapeau polynésiens, sous les présidences de Jean JUVENTIN à Jacky TEUIRA.

Après cette expérience de 3 ans, elle rejoint l'Université du Pacifique afin d'obtenir un Deug de droit en 1986.

Elle intègre par la suite le Tribunal administratif de Papeete. Quelques années plus tard, Dona GERMAIN reprend ses études de droit à l'Université de la Polynésie française et obtient une licence de droit en 1996, en parallèle de sa carrière.

De l'organisation du greffe à la gestion du personnel en passant par la mise en œuvre des procédures juridictionnelles, en lien avec les magistrats, Dona GERMAIN est une véritable cheville ouvrière du Tribunal administratif de Papeete.

Dona GERMAIN a connu sept présidents au Tribunal administratif depuis qu'elle officie au sein de l'institution.

**Nom : HAUATA épouse U**  
**Prénom : Amy**  
**Grade : Capitaine pénitentiaire**

Employeur : Centre de détention Tatutu de  
 Papeari

Fonction actuelle : Capitaine pénitentiaire

Citation : « La clé du bonheur réside dans les efforts que nous mettons dans l'épanouissement de notre personne et de notre foyer. La clé du succès réside dans la détermination à briser les barrières de genre, à cultiver l'excellence dans notre singularité, et à devenir cette personne extraordinaire que nous sommes destinés à être. »



### **Histoire :**

Né d'un père surveillant pénitentiaire depuis 1986 et d'une mère « femme au foyer », Mme Amy HAUATA (appelée aussi Heirani par sa famille), est la cadette d'une fratrie de quatre enfants.

Mariée et mère de cinq enfants, Amy est une femme « de foi ».

Après avoir obtenu son baccalauréat « économique et social », en 2007, elle commence à travailler pour financer son permis, ses études, ses voyages, etc. portée par des parents qui lui ont inculqué les valeurs du travail et de l'effort.

Elle enchaîne les métiers de caissière, d'animatrice de colonie de vacances avant de devenir directrice adjointe « marketing » d'une banque, à la suite d'une maîtrise en "management marketing", et de devenir professeur des écoles dans l'hexagone, après l'obtention d'un master MEEF « professeur des écoles » en 2017. Elle se spécialise dans l'enseignement au profit des personnes en situation de handicap et œuvre dans les territoires difficiles.

En 2021, elle opère un changement professionnel en intégrant l'Ecole Nationale de l'Administration Pénitentiaire en tant qu'élève officier. Le 28 juin 2022 Mme Amy HAUATA est affectée en poste à la maison d'arrêt de Fleury-Mérogis en qualité de Lieutenant pénitentiaire. Son investissement et son professionnalisme sont reconnus et matérialisés par deux lettres de félicitations.

Elle devient Capitaine pénitentiaire en 2023 et rentre au fenua pour une affectation au centre de détention Tatutu de Papeari.



**Nom : LLAMAS TARAHU**

**Prénom : Pascale**

**Grade : Inspectrice régionale (IR3) à la Direction régionale des Douanes**

Employeur : Direction régionale des Douanes

Citation : Olympe de Gouges « Femme, réveille-toi ; le tocsin de la raison se fait entendre dans tout l'univers ; reconnais tes droits. »

(postambule de la Déclaration des droits de la femme et de la citoyenne - 1791 )

### **Histoire :**

Titulaire d'un diplôme d'études supérieures spécialisées (DESS) en droit obtenu en 1991 à la faculté de Nice, Pascale Tarahu intègre l'administration des douanes en tant que contrôleuse en 1995 et accède au grade d'inspectrice en 2010. Après avoir exercé une première partie de sa carrière en Polynésie française, elle alterne ensuite son activité professionnelle entre la métropole et le fenua.

Enquêtrice à la direction régionale de Paris Ouest, elle est réaffectée en Polynésie française en 2012, puis repart quatre ans plus tard rejoindre le Service Grands Comptes de la Direction Générale des Douanes à Montreuil où sa mission est d'accompagner et d'assurer en qualité de chargée de portefeuille, une gestion personnalisée de grands groupes industriels du commerce international pour le renforcement stratégique de leur compétitivité.

Elle regagne à nouveau la Polynésie en septembre 2021 en qualité de rédactrice au pôle action économique et est promue au grade supérieur, inspectrice régionale (IR3) en 2023.

**Prénom : Chloé**  
**Grade : Commissaire principale des armées**

Employeur : Régiment du service militaire adapté (RSMA) - Polynésie française

Fonction actuelle : Directrice administrative et financière

Citation : « Choisissez une étoile, ne la quittez pas des yeux. Elle vous fera avancer loin, sans fatigue et sans peine. »  
 Alexandra David-Néel



### **Histoire :**

Titulaire d'un master des Métiers de la défense (conseil et formation juridique des forces armées) de l'Université Aix-Marseille et du diplôme d'enseignement militaire du premier degré de l'École du commissariat des armées 2015, Chloé débute sa carrière en tant que chef du service « soutien vie » au groupement de soutien de la base de défense d'Orléans-Bricy où elle assure notamment la gestion de 160 militaires, fonctionnaires et ouvriers d'État sur six sites distincts.

Parallèlement, elle exercera les fonctions de Présidente du conseil d'administration du cercle interarmées Orléans-Bricy et assurera une « mission opérationnelle-projection » de 5 mois au Burkina Faso en tant que chef du détachement mixte du commissariat.

L'État-major de la brigade des sapeurs-pompiers de Paris en tant cheffe de la section « audit-inspection » puis en tant qu'adjointe au chef du bureau « restauration hôtellerie loisirs ».

Depuis juillet 2022, Chloé est Directrice administrative et financière du Régiment du service militaire adapté de Polynésie française (RSMA-Pf).



**Nom : MACAREZ**  
**Prénom : Cécile**  
**Grade : Colonelle**

Employeur : Haut-commissariat de la République en Polynésie française

Fonction actuelle : Directrice de la Protection Civile

Citation : « L'équilibre de vie s' imagine, puis se construit et s'entretient. »

### **Histoire :**

Titulaire d'un master en droit et en management des collectivités territoriales de l'Université Aix-Marseille, Mme Cécile MACAREZ, mariée et maman de deux enfants, s'engage dès 2003 en tant que Lieutenant sapeur-pompier.

Après 4 ans comme sapeur-pompier volontaire et plus de 20 ans d'officier de sapeur-pompier professionnel en Seine-Maritime sur des fonctions variées, Mme Cécile MACAREZ n'est pas étrangère aux outre-mer. Elle a servi, de 2018 à 2020, au sein du Haut-commissariat de la République en Nouvelle-Calédonie en qualité de chef du bureau de l'Etat-major Interministériel de la zone de défense avant d'intégrer en 2020 l'Ecole Nationale Supérieure des Officiers de Sapeurs-Pompiers (ENSOSP) à Aix-en-Provence pour devenir Colonel.

Elle rejoint le service départemental d'incendie et de secours des Pyrénées-Atlantiques en qualité de Directrice adjointe où elle a géré et coordonné plus de 2 500 agents et 45 000 interventions par an.

En 2023, elle rejoint le Haut-commissariat de la République en Polynésie française en tant que Directrice de la Protection civile.

3 fils conducteurs animent son cursus et son projet professionnel :

- un intérêt constant à construire avec les femmes et les hommes des services d'incendies et de secours ;
- une appétence pour l'encadrement d'équipes et de nouveaux projets ;
- une volonté d'être acteur de la sécurité civile de demain en privilégiant les relations interservices.

**Nom : W.**  
**Prénom : Emélie**  
**Grade : Adjudante**

Employeur : Commandement de la Gendarmerie pour la Polynésie française

Fonction actuelle : affectée à la brigade motorisée

Citation : « Ouvre le champ des possibles ;  
 Là où se pose ton regard, tu iras. »



### **Histoire :**

Originaire de la ville de Pirae, l'adjudante Emélie W. a grandi à Tahiti, et s'est envolée à 18 ans vers l'hexagone, à Montpellier, afin de suivre des études de médecine.

Après plusieurs années compliquées à la faculté, elle prend une nouvelle direction. Faisant le tour du monde, elle exerce plusieurs métiers différents, avant de revenir aux sources, sur sa terre natale.

C'est à Papeete, en 2013 qu'elle se présente au concours de sous-officier de gendarmerie.

En juin 2014, elle repart dans l'hexagone pour intégrer l'école de gendarmerie de Montluçon, dans l'Allier. Au terme d'une scolarité de neuf mois, elle est affectée en brigade de proximité, dans le même département, sur la compagnie de Vichy.

En 2016, au détour d'une opportunité, elle accepte d'intégrer la brigade motorisée d'Yzeure, toujours dans l'Allier, avant de rejoindre l'école de Fontainebleau pour devenir motocycliste de la gendarmerie.

En juillet 2021, elle regagne la Polynésie française, pour rejoindre la brigade motorisée de Faa'a. Faisant partie de la centaine de femmes gendarmes motocyclistes de France, Emélie W. est la seule femme gendarme du fenua à sillonné les routes en moto.

Promue adjudante au 1er janvier 2024, Emélie W. a l'ambition de repartir dans l'hexagone, pour mieux revenir, et elle l'espère, commander la brigade motorisée de Faa'a.

Sur le terrain et au contact de la population, Emélie W. lutte contre l'insécurité routière, pour rendre les routes plus sûres. Présente lors de rencontres entre la jeunesse polynésienne et les acteurs socio-professionnels du Pays, ou bien lors de journées de prévention et de lutte contre la délinquance juvénile, elle sensibilise les jeunes gens d'aujourd'hui, pour mieux responsabiliser les adultes de demain.



**HAUT-COMMISSARIAT  
DE LA RÉPUBLIQUE  
EN POLYNÉSIE FRANÇAISE**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

---